

## KinderSinnesGarten - Pflanzenpatenschaften

Unser Ziel mit dem Projekt „KinderSinnesGarten“ ist es, Kindern schon früh zu zeigen, wie viel Vielfalt es in unserer Pflanzen- und Tierwelt gibt, wie alles zusammenhängt. Säen und Zwiebeln stecken, Pflanzen beim Keimen beobachten, mit den Händen in der Erde wühlen und leckere Früchte pflücken – gärtnern macht Kindern Spaß.



Seit Januar haben wir begonnen, am Grobgerüst zu bauen. Totholzhecken, Tischbeete und ein Kompost wurden gebaut und das Gelände grob modelliert. Der Sandkasten wurde mit Weiden eingefasst und wir haben eine Feuerstelle eingerichtet. Zusammen mit den Kindern wurden Nisthilfen für Insekten gebaut und aufgehängt. In den letzten Tagen haben wir zusammen mit den Kindern beobachtet, dass schon einige Bewohner eingezogen sind. Ein früher schon gespendeter Pavillon fand seinen Platz und wird mit Wein, einer Kiwi und Kletterrosen einwachsen. In dieser Woche haben wir im Schutz des Daches Tomatenpflanzen gesetzt und Basilikum gesät. Auch bei schlechtem Wetter oder starkem Sonnenschein soll dieser Platz für Garten-Projekte mit den Kindern genutzt werden. Entlang des Zauns haben wir eine Hecke aus Blüh- und Wildfruchtsträuchern, Rosen und verschiedenen Weiden angelegt. Auch auf dem Gelände haben wir mit punktuellen Bepflanzungen begonnen. So entstand ein mediterranes Kräuterbeet. Ein Küchenkräuterbeet, ein Sonnenblumenfeld, eine Bienen- und Schmetterlingsweide und ein Erdbeerhügelbeet. Der Zaun wird von innen mit Clematis, Brombeeren und Wein bewachsen. Der Kompost soll mit Kürbissen, Ringelblumen und Kapuzinerkresse umrahmt. Auch ein kleiner Beerengarten ist am Entstehen. Ende März wurden die Tischbeete von den Kindern eingesät sodass jede Gruppe Verantwortung über ein eigenes Beet übernehmen konnte. In der Zwischenzeit können die Kinder Kresse und Radieschen ernten und die Bohnen beginnen zu klettern. Auch eine Kartoffelkiste haben die Kinder mit ganz unterschiedlichen, teils alten Kartoffelsorten bepflanzt.

In der Zwischenzeit haben wir reichlich Unterstützung erhalten. Der Start des Projektes wurde von der Stiftung Kinderland Baden-Württemberg gefördert. Auch konnten viele Spenden (Pflanzen, Samen, Holz oder Erde) generiert werden. Auch aus der Elternschaft und von Freunden des Kindergartens wurden aus allen Richtungen wunderbare Pflanzen und Baumaterial beigegeben oder Pflanzenpatenschaften übernommen.

Besonders stolz macht uns, dass wir mit unserer Projektidee als „Netzwerk-Kindergarten“ ausgewählt wurden (weitere Informationen darüber unter [www-kinder-garten.de](http://www-kinder-garten.de)). Wir freuen uns auf weitere Spenden und Unterstützung.

**Über eine Unterstützung würden wir uns sehr freuen!**



## Pflanzenpatenschaft

Name (und ggfs. Anschrift für Spendenbescheinigung):

Ich übernehme die Patenschaft für

- |                       |  |       |
|-----------------------|--|-------|
| <input type="radio"/> | Kräuter                                  | 3.-€  |
| <input type="radio"/> | Blühstauden                              | 5.-€  |
| <input type="radio"/> | Beerenstrauch                            | 10.-€ |
| <input type="radio"/> | Rankpflanze Brombeere/Clematis/Geisblatt | 15.-€ |
| <input type="radio"/> | Rose                                     | 20€   |
| <input type="radio"/> | Obstbaum                                 | 25€   |

.....

Ich entrichte meinen Patenschaftsbeitrag in bar.

Ich überweise den Patenschaftsbeitrag auf das Spendenkonto des Kindergartens  
 IBAN: DE90 6925 1755 0006 0377 33  
 BIC: SOLADES1STO)

Ich wünsche eine Spendenbescheinigung

Ich möchte im Zusammenhang mit diesem Projekt als Unterstützer genannt werden  
 ja  nein